
Homélie du 15e dimanche ordinaire année
liturgique B

Lectures de la messe

Première lecture

« Va, tu seras prophète pour mon peuple » (Am 7, 12-15)

Lecture du livre du prophète Amos

En ces jours-là, 
    Amazias, prêtre de Béthel, dit au prophète Amos :
« Toi, le voyant, va-t’en d’ici, 
fuis au pays de Juda ; 
c’est là-bas que tu pourras gagner ta vie 
en faisant ton métier de prophète. 
    Mais ici, à Béthel, arrête de prophétiser ; 
car c’est un sanctuaire royal, 
un temple du royaume. »
    Amos répondit à Amazias : 
« Je n’étais pas prophète 
ni fils de prophète ; 
j’étais bouvier, et je soignais les sycomores. 
    Mais le Seigneur m’a saisi quand j’étais derrière le troupeau, 
et c’est lui qui m’a dit : 
‘Va, tu seras prophète pour mon peuple Israël.’ »

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 84 (85), 9ab.10, 11-12, 13-14)

R/ Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,
et donne-nous ton salut. (Ps 84, 8)

J’écoute : que dira le Seigneur Dieu ?
Ce qu’il dit, c’est la paix pour son peuple et ses fidèles.
Son salut est proche de ceux qui le craignent,
et la gloire habitera notre terre.
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Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s’embrassent ;
la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

Le Seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit.
La justice marchera devant lui, 
et ses pas traceront le chemin.

Deuxième lecture

« Il nous a choisis dans le Christ avant la fondation du monde » (Ep 1,3-14)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens

    Béni soit Dieu, le Père
de notre Seigneur Jésus Christ !
Il nous a bénis et comblés
des bénédictions de l’Esprit,
au ciel, dans le Christ.

    Il nous a choisis, dans le Christ,
avant la fondation du monde,
pour que nous soyons saints, immaculés 
devant lui, dans l’amour.

    Il nous a prédestinés
à être, pour lui, des fils adoptifs
par Jésus, le Christ.

Ainsi l’a voulu sa bonté,
    à la louange de gloire de sa grâce,
la grâce qu’il nous donne
dans le Fils bien-aimé.

    En lui, par son sang,
nous avons la rédemption,
le pardon de nos fautes.

C’est la richesse de la grâce
que Dieu a fait déborder jusqu’à nous
en toute sagesse et intelligence. 

    Il nous dévoile ainsi le mystère de sa volonté,
selon que sa bonté l’avait prévu dans le Christ :
    pour mener les temps à leur plénitude,
récapituler toutes choses dans le Christ,
celles du ciel et celles de la terre.

    En lui, nous sommes devenus
le domaine particulier de Dieu,
nous y avons été prédestinés 



selon le projet de celui qui réalise tout ce qu’il a décidé :
il a voulu  que nous vivions 
à la louange de sa gloire,
nous qui avons d’avance espéré dans le Christ.

    En lui, vous aussi,
après avoir écouté la parole de vérité,
l’Évangile de votre salut,
et après y avoir cru,
vous avez reçu la marque de l’Esprit Saint.
Et l’Esprit promis par Dieu
    est une première avance sur notre héritage,
en vue de la rédemption que nous obtiendrons,
à la louange de sa gloire.

    – Parole du Seigneur.

Évangile

« Il commença à les envoyer » (Mc 6,7-13)

Alléluia. Alléluia. 
Que le Père de notre Seigneur Jésus Christ      
ouvre à sa lumière les yeux de notre cœur,
pour que nous percevions l’espérance que donne son appel.
Alléluia.   (cf. Ep 1, 17-18)

Evangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,
    Jésus appela les Douze ; 
alors il commença à les envoyer en mission deux par deux. 
Il leur donnait autorité sur les esprits impurs, 
    et il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, 
mais seulement un bâton ; 
pas de pain, pas de sac, 
pas de pièces de monnaie dans leur ceinture. 
    « Mettez des sandales, 
ne prenez pas de tunique de rechange. » 
    Il leur disait encore : 
« Quand vous avez trouvé l’hospitalité dans une maison, 
restez-y jusqu’à votre départ. 
    Si, dans une localité, 
on refuse de vous accueillir et de vous écouter, 
partez et secouez la poussière de vos pieds : 
ce sera pour eux un témoignage. » 
    Ils partirent, 
et proclamèrent qu’il fallait se convertir. 
    Ils expulsaient beaucoup de démons, 
faisaient des onctions d’huile à de nombreux malades, 
et les guérissaient.



    – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Les textes de ce dimanche nous parlent de la mission d’un prophète. Il est appelé et envoyé par le
Seigneur pour proclamer son message. Sa mission est avant tout  de parler de la part de Dieu.

Dans la 1ère  lecture (Am 7, 12-15) nous écoutons le témoignage du prophète Amos ; il vivait au 8ème

siècle avant Jésus-Christ. C’était un simple agriculteur qui n’avait aucun lien avec les fils de
prophète. Lui-même n’était pas fait pour ce métier. Mais un jour, il a été saisi par le Seigneur alors
qu’il était derrière son troupeau. Il a été appelé et envoyé par le Seigneur pour dénoncer les
magouilles des hommes politiques de son temps. Malgré les menaces, il ne se laisse pas intimider.
Dans un langage vigoureux et rugissant, il s’efforce de secouer le monde de son temps. Il prend le
parti des pauvres et des laissés pour compte. Aujourd’hui encore, les injustices sont toujours bien
présentes dans le monde. Mais Dieu continue à susciter des prophètes comme Amos pour crier et
dénoncer les inégalités sociales qui causent la misère et de la faim dans la société. A travers eux,
c’est le Seigneur qui nous appelle à la construction d’un monde plus juste et plus fraternel.

Dans la  2ème lecture (Ep 1, 3-14) Saint Paul ‘’saisi’’ par le Seigneur pour annoncer l’Évangile, lui
rend grâce  pour le chemin parcouru. Des communautés chrétiennes sont nées et se sont
développées malgré les persécutions. Saint Paul s’est dépensé sans compter pour la mission mais il
reconnait que Dieu l’a précédé. Sans l’action de l’Esprit Saint, rien n’aurait été possible. C’est pour
cette merveille que Saint Paul rend grâce. Et nous-mêmes, nous nous unissons à cette prière
d’action de grâce. Le Seigneur est toujours là, au cœur de nos vies, toujours présent et agissant.

L’Evangile (Mc 6, 7-13) commence aussi par un envoi en mission.  Jésus appelle les Douze et pour la
première fois, il les envoie deux par deux. Pourquoi deux par deux ? C’est une manière de rappeler
que les commandements de la charité sont deux : l’amour de Dieu et l’amour du prochain. Celui qui
n’a pas la charité n’est pas qualifié pour entreprendre un ministère de prédication. Jésus nous envoie
porter au monde un message d’amour. Nous devons en donner le témoignage par notre amour
fraternel. C’est là le premier moyen d’apostolat ; et c’est le plus efficace : ‘’on vous reconnaitra pour
mes amis si vous vous aimez les uns les autres.’’ La mission a besoin du témoignage de foyers unis,
de voisinage solidaire et compréhensif et de chrétiens vivant en frères entre eux. Ensuite, ‘’Il leur
donne pouvoir sur les esprits mauvais’’ la mission que Jésus nous confie n’est pas facile. Le tentateur
est toujours à l’œuvre. Le mal existe autour de nous et en nous. Cela ne doit pas nous décourager :
le Seigneur nous demande de rester vigilants. Le meilleur moyen c’est de rester sans cesse relié à
lui comme le sarment à la vigne. C’est à ce prix que notre mission portera de fruit. Une fois de plus,
le Seigneur se sert de notre faiblesse pour réaliser de grandes choses.

Enfin, Jésus demande à ses envoyés de ne rien emporter pour la route si ce n’est un bâton, de
n’avoir ni pain, ni sac, ni pièce de monnaie. La mission qui nous est confiée n’est pas notre affaire
personnelle mais la sienne. Nous ne devons rien emporter de nous ni compter sur nous. Mais, nous
devons compter sur la Providence. Nous ne sommes pas envoyés pour dire ce qui plait au monde
mais pour annoncer le message de l’Évangile. L’important c’est de nous rappeler que nous sommes
baptisés en Christ et plongés dans son amour. De ce fait, nous avons revêtu le Christ.

Nous sommes tous appelés et envoyés comme messagers de l’Évangile. Mais si nous voulons être
crédibles, il importe que notre vie soit en cohérence avec nos paroles. Alors, demandons au Seigneur
de nous ramener à l’essentiel. Qu’il nous libère de tout ce qui nous encombre ; que la force de sa
Parole et le souffle de son Esprit nous rendent disponibles pour être les témoins et les messagers de



son message d’amour et de réconciliation.  BON DIMANCHE A TOUS !!!

 Abbé François Olen KAMENI (Curé de la paroisse sainte Anne de Balembo-Fonkouankem)


